

SAINT-LAURENT-DU-PONT |

Plus de deux tonnes de déchets retirés des bords du Guiers

Le collectif Chartreuse propre invitait samedi matin à participer à l'un des quatre ramassages de dépôts sauvages organisés sur les communes de Belmont-Tramonet en Savoie, Saint-Laurent-du-Pont, Saint-Philibert-d'Entremont et Quaix-en-Chartreuse pour l'Isère.

À Saint-Laurent-du-Pont, c'est dans la brume que s'est rassemblée une vingtaine de participants. Et le constat fut sans appel. À la mi-journée, sur une longueur d'environ cinq kilomètres de nettoyage des bords du Guiers, plus de deux tonnes de déchets ont été ramassées. Huit conteneurs et deux camions pleins sont partis à la déchetterie avec le triste constat que des personnes ne respectent aucune règle en termes de déchets et jettent même leurs ordures ménagères dans la rivière.

Certains déchets trop lourds n'ont pu être retirés malgré la bonne volonté et l'entêtement des nettoyeurs. Il faudra donc refaire un passage avec de plus gros moyens.

Les participants étaient cependant satisfaits du nettoyage réalisé. Des jeunes enfants ayant participé à ce ramassage ont été ahuris "du nombre de cochonneries jetées dans la nature". C'est sans doute par eux que le message doit passer pour, à l'échelle locale, une Chartreuse plus propre.



Munis de bottes et de gants les motivés du jour sont partis dans la brume pour nettoyer les bords du Guiers.

Le collectif Chartreuse propre

Le collectif Chartreuse propre est né lors de l'organisation d'une journée de nettoyage en 2008 du côté du col de Porte, de Saint-Pierre-de-Chartreuse et du col de Vence.

Rassembler les acteurs pour plus d'efficacité

Il a cherché à renouveler l'opération en 2009 en impliquant d'autres associations proches de

la nature et en se rapprochant du Parc de Chartreuse afin d'élargir son champ d'action à l'ensemble du massif.

Sont partenaires de ce collectif le parc naturel régional de Chartreuse et la Communauté de communes Cœur de Chartreuse ainsi que les associations des compagnons de Bacchus, les Hauts de Chartreuse, les Amis du parc de Chartreuse, la Frapna

Isère et la Frapna Savoie.

De nombreuses associations avaient régulièrement mené des actions de protection et de nettoyage sur leur terrain et l'idée était de concentrer ces efforts pour réussir une forte mobilisation des habitants de Chartreuse. De cette façon, l'objectif visé était et demeure d'aboutir à de meilleurs résultats et obtenir une

plus large communication sur les opérations de protection à l'échelle du massif. Le collectif souhaite répertorier et porter à connaissance les "points noirs" de Chartreuse et notamment les remblais illégaux présents sur le territoire du parc de Chartreuse. Il a donc été décidé d'organiser une journée annuelle de ramassages sur plusieurs lieux de Chartreuse.